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浦江镇：粽叶飘香迎端午
6月 15 日，浦江镇台联分会组织辖区台胞台属在召稼

楼举办端午节包粽子活动。每逢佳节倍思亲，大家一起畅谈
两岸端午文化与风土人情，让身处他乡的台湾同胞感受家
的温暖。活动结束后，台联副会长张雁带领大家将做好的粽
子送到社区台胞台属家中，祝他们及在台湾的亲人端午节
安康。

吴泾镇：泾彩统战志愿团感受吴泾产业质
量提升
近日，在国家品牌日之际，吴泾镇经发办与党群办（统

战）联合组织了泾彩统战志愿团、市民巡访团等 20余人参观
近期建成开放的特色小镇展厅和森马展厅。通过参观大家提
升了“品牌就是质量的保证”的认识，进一步了解了吴泾科
技与时尚品牌的内涵，对“品牌”魅力以及吴泾近年来产业
发展变化有了新的感受。

颛桥镇：回溯援鄂岁月，砥砺初心前行
5月 21 日，颛桥镇召开修齐讲堂、颛桥学习大讲堂暨党

委中心组学习（扩大）会。活动特邀复旦大学附属上海市第
五人民医院援鄂医疗队队长、少数民族同胞施劲东讲述“万
里驰援报国心”驰援武汉雷神山，奋力战“疫”的故事，共同
感受初心与担当的精神。

梅陇镇：弘梅小学获捐善款
6 月 10 日，“携手共育民族花，合力筑牢艺术梦”民族

鼓乐社团捐赠仪式在闵行区民办弘梅小学举行。上海市慈
善基金会闵行分会、上海龙音寺向弘梅小学捐赠善款。为表
示感谢，学校特地制作了锦旗，赠送给捐赠单位。

莘庄镇：首个“民族之家”揭牌成立
5 月 28日，莘庄镇在莘松邻里中心举行 2020 年民宗法

制宣传月启动暨莘庄镇“民族之家”揭牌仪式。“民族之家”
的挂牌标志着民族工作向社区的深入推进，它搭建起联络、
服务少数民族同胞的桥梁，激活民族工作的神经末梢，是莘
庄镇民族团结进步创建活动的有力阵地。

七宝镇：统战成员制作爱心香囊迎端午
6 月 4 日下午，七宝镇组织镇统战成员代表在七宝镇

新时代文明实践分中心开展“浓情端午·传统佳节”迎端午
活动。统战成员代表们相聚一堂，做起了端午节传统民俗制
品———爱心香囊，活动现场笑声不断、其乐融融。

虹桥镇：2020年统战团体负责人工作会
议召开
6 月 11 日上午，虹桥镇召开统战团体负责人工作会议，

各统战团体负责人回顾了上半年工作并交流了下半年工作
计划，镇党委委员刘芬对下阶段统战工作提出三点要求：一
是要将“四史”纳入理论教育学习中，二是要将“优势”发挥
在建言献策中，三是要将“创新”融入完善团队建设中。

华漕镇：“新侨驿站”入驻华漕国际社区
5 月 31 日，华漕金丰国际社区发展促进会“新侨驿站”

揭牌成立。这是一个以华漕镇党委、侨联工作为抓手，以金丰
国际社区发展促进会为运营主体的一个自我管理、自我服务、
以侨帮侨的工作阵地。在这里，新侨们不仅可以得到相关资源
的提供，同时也可以享受到“家”一般的服务。

新虹街道：2020年社区统战团队例会召开
5 月 22 日，2020 年新虹街道统战团队工作例会在新虹

“新空间”召开，各统战团队代表回顾了上半年工作并交流
了下半年的工作计划。对于 2020 年如何继续做好统战工
作，街道党工委委员、武装部部长毕拥军提出 6点要求：一是
要扩大“朋友圈”，二是要夯实工作基础，三是要加强宣传引
导，四是要融入社会治理，五是要拓思路促创新，六是要擦亮
统战品牌。

浦锦街道：归国留学生“双创”服务项目启动
结合今年区域经济发展的需求及新侨人士工作进一步

推进的需要，浦锦街道于 6月 6 日正式启动“起航 2020 锦
创营”归国留学生“双创”服务项目，通过政府与社会力量的
共同配合，以“1+N+X”的成长模式让拥有创业梦想的归国
留学生在浦锦圆梦。

莘庄工业区：“三家”文化系列讲座开讲
5 月 26 日,莘庄工业区在得丘礼享谷“新空间”开展了

首场“家风·家道·家文”文化系列讲座，邀请浦江书院创始
人、院长，中国青少年传统文化教育研究院高级研究员王新
华现场授课。活动吸引了园区 40多名商会理事会成员代表，
包括港澳台侨资企业代表、民营企业代表，以及近 20名新阶
层人士参与。

6月 5 日，闵行区新联会召开
2020 年第一次会长扩大会议。区委统
战部副部长、区社会主义学院院长巫
岭，区新联会副会长王海滨、朱伟、林
旭峰、杨晓燕、李宇昊、郭海洋，秘书长
谢宁，副秘书长孙元元、葛园春出席。
会议由区新联会会长、上海协和双语
学校总校长卢慧文主持。
会上，大家围绕 2020 年新联会

下半年度重点工作，着力从思想引领、
制度建设、载体搭建、品牌活动等方面
进行热烈商讨并达成共识。卢慧文表
示，希望新联会班子能够持续有效发

力，做好工作、做实品牌、做牢机制、做
活特色，整合优势资源，融入新颖形
式，发挥榜样引力，吸纳更广泛的新阶
层人士参与活动，进一步增强新联会
的影响力和作用力。
巫岭从凝聚力、代表力、领袖力三

个方面充分肯定了新联会领导班子的
作用发挥，对广大新阶层人士的主动
作为表示感谢。她希望，新的一年新联
会能够更加积极探索，在培养人才、建
言献策、服务社会等方面发挥更大作
用，为区域经济社会发展提供强大正
能量。

会后，大家对重点项目进行细致
分工并结合自身优势逐项认领，确保
新联会工作有序、有力、有效开展。

闵行区新联会召开 2020年度第一次会长扩大会议

走近闵行区少数民族
联合会会长马志刚

春申人物

海上新力量
新动在闵行

6月 5日下午，新虹街道富力“新
空间”揭牌仪式在虹桥富力中心举
行。这是闵行区第 55 个“新空间”，
也是闵行在虹桥商务区打造的第二家

行业领域“新空间”。
闵行区委统战部副部长、区社会

主义学院院长巫岭，区新联会会长、协
和教育集团总校长卢慧文，新虹街道
党工委委员、武装部部长毕拥军，富力
集团上海公司总经理洪威，区新联会
会长班子，商务区新的社会阶层代表
人士等 28人共同见证了富力“新空
间”的诞生。
卢慧文和洪威为富力“新空间”

揭牌。
巫岭代表区委统战部向富力“新

空间”的落成表示祝贺。她说，富力集
团“资源共享、共同成长”的文化理念
与新阶层人士统战工作的初衷不谋而
合，希望富力“新空间”能够做出特

色、做出成果，全力凸显行业领域新空
间的平台和资源优势，凝聚更多行业、
企业内外新阶层人士。巫岭表示，区委
统战部将大力支持“新空间”的建设，
注入更多资源，共同培育更多新阶层
代表人士，为区新联会输送人才。
洪威表示，希望在区委统战部和

新虹街道的领导下，在新联会的协助
下，共商需求、共议发展、共话友谊，把
富力“新空间”打造成新虹街道乃至
虹桥商务区各界人士交流业务、洽谈
工作、休闲放松的新家园。
富力“新空间”揭牌后，首场新阶

层人士体验活动也闪亮登场。来自富
力集团华东区域公司的新阶层人士代
表共同参与了团扇绘制体验活动。

闵行区第 55个“新空间”落户虹桥富力中心

马志刚（回族）

现任闵行区体育

馆馆长、闵行区少数
民族联合会会长。 他
是上海市第十五届

人大代表 ， 曾荣获
2019 年全国民族团
结进步模范个 人 ，
2016-2018 年度上
海市民族团结进步

标兵个人等称号。

区民族联的“当家人”

作为会长，马志刚带领区民族联班
子成员，深入闵行各街镇（莘庄工业
区），在充分调研的基础上建章立制、规
范流程、理顺脉络，组织了“学习贯彻党
的十九大精神，推动新时代民族工作创
新发展”为主题的闵行区少数民族知识
竞赛，“加强民族团结、共创文明城区”
闵行区少数民族趣味运动会等活动，以
少数民族喜闻乐见的形式，加强了思想
共识，凝聚了强大力量。在他的领导下，
区民族联工作一年一个台阶稳步前进。

服务中心工作的“领航人”

在马志刚心中，虽然区民族联是社
团组织，但是也是为助力闵行经济社会
发展的优秀团体。
闵行发展他积极参与，马志刚带领

少数民族志愿者积极参与闵行创建全
国文明城区、投身“三个美丽”、抗击新
冠疫情社区志愿服务等公益活动；带领
少数民族志愿者开展清真食品监督检
查，宣传清真食品相关知识、法规。
闵行发展他一起见证：马志刚组织

少数民族观赏 ATP1000 网球大师赛、
世界女子职业高尔夫巡回赛等国际顶
级体育赛事，少数民族同胞着民族盛装
观赛，一同见证大闵行的国际舞台。

宣传民族政策的“带头人”

依托每年“法宣月”平台，马志刚
组织少数民族同胞创新形式、丰富内
涵，形成更大朋友圈，发挥更大正能量。
特别是今年疫情期间，他带领区民族联

发布《告来沪（返沪）少数民族同胞
书》，连同口罩、消毒液一起送到拉面店
和清真饭店店主手中，送去的不仅是
“物”，更是“心”，润物细无声地把民
族工作做到了少数民族群众的心坎上。

少数民族同胞的“贴心人”

马志刚关注民生，被少数民族同胞
亲切地称为少数民族的“贴心人”。
建言援助“心连心”：作为人大代

表，马志刚积极为民族工作建言献策，
为少数民族群众提供法律咨询服务，并
增设电话接待咨询服务项目，及时为来
访者答疑解惑。
帮困救助“手拉手”：他畅通绿色

通道，对有困难的民族同胞提供帮扶；
与七宝教寺联合走访慰问困难少数民
族家庭；联合区慈善基金会设立“爱心
助学基金”，每年走访慰问七宝中学新
疆班，为学生发放助学金。

积极参与社会公益的“热心人”

在闵行区“五违四必”整治、无证无
照餐饮治理中，马志刚以回族少数民族志
愿者身份，主动与公安、城管、市场监管局
等部门沟通协作，带领志愿者团队走访拉
面店，宣传党的政策和有关法律，劝导经营
户服从政府管理、守法经营，及时进行前端
干预与疏导，有效化解多起矛盾纠纷。
这就是闵行区民族联会长马志刚，

“风一样的男子”，“铁一般的汉子”，少
数民族同胞的“知心大哥”，他仰望星空
奋勇前进，他脚踏实地且歌且行。正如他
自己所说：“在闵行这片热土，我工作着、
生活着，奉献着，我爱我的大美闵行。”


